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DOS AÑOS DEL ATAQUE
QUE CONMOCIONÓ AL MUNDO

 
Manuel Tapial
 
 
Son ya dos años los que han pasado desde el ataque a la Flotilla de la Libertad por parte de comandos israelíes
en las aguas del Mediterráneo. Dos años en los que no ha sido fácil olvidar, ni para las familias de los 9
asesinados ni para muchos internacionales que viajábamos en aquellos barcos y que ese suceso nos cambió las
vidas. En estos días, unos y otros nos llamamos, nos hablamos por Internet, recordamos los momentos más
duros y los más divertidos, que también los hubo, nos contamos como estamos y como estamos rehaciendo
nuestras vidas y por supuesto, nos damos aliento esperando que algún día se haga justicia.

PANORAMA MUNDIAL



 
Han paso dos años pero hay recuerdos que se mantienen tan presentes que es como si hubiera sido ayer aquél
crimen. Por ejemplo, es difícil de olvidar como al compañero Osama Qashoo le torturaban, con una bolsa de
plástico puesta en la cabeza varios soldados, le agredían con patadas y puñetazos sin ninguna posibilidad de
defenderse, o el momento en el que la compañera británica Sara Colborne se plantaba frente a los soldados con
una bandera de su país pidiendo el fin de los disparos. También en estos dos años hemos tomado conciencia de
los grandes compañeros que nos hemos encontrado en el camino, compañeros y amigos de esos que perdurarán
para siempre.
 
En todo este tiempo, ni gobiernos ni organismos internacionales han hecho absolutamente nada para reparar
aquel crimen del que también fueron responsables, más bien se limitaron a crear comisiones de investigación
como la Comisión Palmer para exculpar de sus crímenes a Israel. Únicamente la persistencia de los familiares de
las víctimas y de los activistas que viajábamos en esos barcos es la que ha conseguido que en Turquía la Corte
Suprema haya aceptado la petición de la fiscalía de abrir un caso inculpando a los máximos responsables del
asalto por “asesinato, incitar a asesinar de maneras crueles y torturas”, pidiendo para los responsables nueve
cadenas perpetuas a cada uno por esos crímenes. En España, el caso que llevamos a la Audiencia Nacional y
que recayó en el juzgado número 5 que lleva el Señor Rud, sigue parado. Y digo que sigue parado porque no
hemos tenido noticia alguna de que haya comenzado a investigar o que se haya realizado alguna pesquisa sobre
lo sucedido. Dos años después seguimos sin respuestas y esperando. Y esperando también que Israel nos
devuelva nuestros ordenadores, nuestras cámaras, nuestras grabaciones (que hoy sabemos que en total se
apropiaron de 950 horas de grabaciones de todos los periodistas), etc. cosa para la que el Gobierno español de
aquella época, el de Zapatero, se comprometió a mediar con los resultados descritos.
 
Han sido dos años de aprendizaje también. Dos años en los que desde muchos territorios del mundo se lanzaron
campañas de solidaridad con Palestina que nunca antes habían existido, han sido dos años en los que a las
víctimas se nos ha arropado increíblemente por parte de la sociedad civil mientras vivíamos el desprecio de
nuestros políticos, han sido dos años también en los que algunos hemos aprendido que ser revolucionario pero
irrespetuoso con las vidas ajenas como así se nos mostraron muchas personas que se nos acercaban, no tiene
ningún valor. También hemos aprendido que dentro de los nuestros muchas veces hay muchas personas que no
son de los nuestros, personas que a la larga dinamitan procesos y cargan contra aquellos que en su día
admiraban porque no ven cumplidas sus expectativas, sin argumentos y con descalificaciones personales.
 
También hemos aprendido la capacidad del Estado para intimidar e intervenir en aquello que le molesta, aunque
lo que se haga esté dentro de todos los marcos legales posibles. Amenazas, intimidaciones, seguimientos,
ficheros ocultos sobre personas comprometidas con las campañas que hemos trabajado y que por supuesto
terminan sintiéndose como un riesgo real para nuestras personas. Un Estado estático y al servicio de intereses
ajenos y no al de sus ciudadanos. Un Estado que no duda en infiltrar a sus policías para criminalizar campañas
de alto valor humano y que la sociedad organizada se desintegre.
 
Estos días nos preguntamos si ya hemos superado todo aquello, lo vivido durante el asalto que nos hizo
populares siendo víctimas y nos permitió la posibilidad de poner a Palestina en el mapa internacional, y lo que
derivó del asalto, la campaña posterior, Rumbo a Gaza. Nos tuvimos que enfrentar a realidades muy alejadas de
nuestra rutina habitual que tuvimos que confrontar diariamente sin experiencia; viajes, conferencias, encuentros
con políticos (unos excelentes, otros mediocres y vividores), apariciones en medios de comunicación, visitas a
Parlamentos, etc. Una rutina que también nos generó una realidad que nada tenía que ver con nosotros hasta la
fecha. Y no, no lo hemos superado porque el ciclo solo puede ser cerrado cuando se haga justicia, cuando los
responsables de aquél crimen sean llevados a los tribunales y paguen por lo que cometieron.
 
Ya estamos alejados de los focos, del interés de los medios. Dos años son mucho tiempo en términos de
“información” tal y como se concibe por las grandes empresas de comunicación cómo para que se haga un
recuerdo a lo sucedido, ni tan siquiera un seguimiento de las consecuencias de ese crimen. Ningún medio de
masas se ha hecho eco de la importante noticia de que haya un General y varios comandantes israelíes en busca
y captura en Turquía, miembro de la Interpol, por aquél asalto, solamente por poner un ejemplo. Estamos
intentando reconstruir nuestras vidas, las personales, en otros proyectos que imponen otra intensidad, intentando
sobrevivir en la gran jungla del capitalismo como personas comunes que éramos y que somos, pero nosotros ni
olvidamos ni perdonamos lo que la clase política dirigente, el ejército de la gran colonia militar que es Israel, y
nuestro gobierno (el de aquella época y el de la actualidad) nos hicieron.
 
Parece que Palestina e Israel ya no son noticia en los medios de comunicación de masas. Las crisis en el resto
de países del mundo árabe ha desplazado el interés informativo y ha brindado a Israel un balón de oxigeno para



seguir asesinando de manera impune y robando territorio lejos de los focos mediáticos. Pero persistimos con
nuestra solidaridad. En breve, comenzará la nueva misión de la Flotilla de la Libertad y de alguna manera
estaremos presentes en ella, tal vez no subidos en esos barcos o tal vez sí, pero lo que está claro es que sin
justicia, Israel no podrá dormir nunca tranquilo porque siempre estaremos ahí para recordarles a ellos, y al resto
del mundo, que no dejaremos que vivan en la impunidad. Por el pueblo palestino que lleva más de 60 años
sufriendo, por los muertos que van en ese conflicto, y por nuestros mártires en el Mavi Marmara, nuestros
compañeros Furkan Dogan, Cengiz Akyüz, Ibrahim Bilgen, Ali Haydar Bengi, Cevdet Kiliçlar, Cengiz Songür,
Çetin Topçuoğlu, Fahri Yaldiz y Necdet Yildirim.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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LA BOMBA NUCLEAR GRIEGA
 
Ángel Guerra Cabrera
 
 
De Grecia, contrariamente a lo que han tratado de hacer creer los medios dominantes, podría venir acaso la
salvación –si la hubiera- de la Unión Europea (UE) y del euro. Se han creado circunstancias en que la postración
económica helena puede transformarse a la vez en su fortaleza y otorgarle un enorme poder de negociación
internacional pues su salida del euro podría acarrear una catástrofe a la economía europea y mundial.
 
En 2009 salió a flote que la deuda y el déficit público griegos eran mucho mayores a lo que durante años, en
complicidad con Goldman Sachs(GS), informó el gobierno derechista a la UE aunque curiosamente Mario Draghi,
presidente a la sazón y hasta la actualidad del Banco Central Europeo(BCE) había dejado en fecha cercana la
vicepresidencia de GS. Los bonos de deuda de Atenas fueron declarados chatarra por las genocidas calificadoras
de riesgo. Para “ayudar” al país en apuros la Troika (Comisión Europea, BCE y FMI), ordenó una de las más
feroces operaciones de saqueo de una nación. Pagar, pues, con altos intereses la astronómica deuda y déficit
público acumulados, traducido en rebaja de salarios y pensiones, supresión de derechos sociales, privatización
de empresas públicas a lo Yeltsin y subida considerable de impuestos a los trabajadores pero no a los súper
ricos.
 
Pero el pueblo heleno lleva tres años luchando contra estos desmanes. Ancianos, jóvenes, obreros, mujeres,
desempleados, inmigrantes, indignados y los partidos de la auténtica izquierda se han resistido a aceptar el
despojo con marchas, huelgas y creativas formas de lucha. El sufrimiento provocado por los recortes ha lanzado
a la pobreza a una legión de niños, ancianos y familias y tiene en el desempleo a la mitad de la juventud. Pero
acompañado de la tenaz resistencia, elevó la conciencia política y la furia de la población hacia los partidos
PASOK (socialdemócrata) y Nueva Democracia (ND,derecha) que gobernaron el país desde el derrocamiento de
la dictadura de los coroneles(1974) y unidos han aplicado los bárbaros recortes. En este cuadro desarrolló un
inteligente trabajo político la Coalición de Izquierda Radical (SYRYZA) que con su carismático líder Alexis Tsipras
rechaza el Memorándum, como es popularmente conocido el programa de ajuste y le opone una propuesta
profundamente antineoliberal pero realista, inspirada en lograr la mayor justicia social y democracia posibles en
esta coyuntura, que pide una moratoria de los pagos a la banca internacional y luego sólo abonar la deuda justa.
Ello explica que en las elecciones parlamentarias de mayo se convirtiera en la segunda fuerza política detrás de
ND y subiera de 4 a 16,6 por ciento de los sufragios. Al no poderse formar gobierno y tras la nueva convocatoria a
elecciones para el 17 de junio, SIRYZA apunta en las encuestas a colocarse en primer lugar por su votación. En
este caso recibiría un plus de 50 diputados que probablemente le daría mayoría en el parlamento, aunque tal vez
no la suficiente para rechazar el Memorándum. Una gran vulnerabilidad de las izquierdas helenas es su
fragmentación que les ha impedido presentarse unidas a las elecciones. Pero si SIRYZA gana los comicios es
probable que puedan alcanzar una alianza de gobierno.
 
De no ganar el partido de Tsipras, el plus de diputados iría a parar a ND, el otro probable ganador, pero en todo
caso, este también necesitaría aliados parlamentarios suficientes para mantener en vigor el Memorándum. Lo que
impide tener certeza de la victoria de SYRYZA es el probable efecto sobre el sufragio de la campaña de chantaje
y miedo de los medios internacionales y nacionales que amenazan a los griegos con el infierno si no acatan las
órdenes de la Troika. Ahora bien, dentro o fuera del gobierno, y seguro con una numerosa fuerza parlamentaria,
SIRYZA y las fuerzas populares continuarán dueñas de la calle y no podrán ser doblegadas justo cuando la
propuesta de crecimiento de Francois Hollande gana el apoyo hasta de gobiernos de derecha de Europa pues se
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dan cuenta que el rigor de Ángela Merkel solo puede conducir a la eurozona a la autodestrucción. Falta conocer
el desenlace de los comicios parlamentarios franceses y corroborar el buen resultado que se espera del Frente de
Izquierda de Jean Luc Mélenchon, que le propicie presionar lo suficiente a Hollande para cumplir lo prometido.
Por lo pronto Tsipras alerta: tanto Atenas como Europa tienen la bomba nuclear; si Grecia sale del euro provocará
un cataclismo; si Europa le niega los fondos el caos está asegurado.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 31 MAY (PL) Cuba y China analizaron hoy tareas y desafíos de ambos países, durante un
encuentro entre José Ramón Machado Ventura, segundo secretario del Partido Comunista de la isla, y Hu
Chunhua, dirigente del Partido Comunista del estado asiático.
    De acuerdo con una nota difundida en esta capital, en la reunión se abordaron diferentes retos para hacer
cumplir los acuerdos de los respectivos partidos, en medio de la compleja situación internacional.
    Hu Chunhua, quien es miembro del Comité Central del Partido Comunista de China y secretario del Partido en
la Región Autónoma de Mongolia Interior, se encuentra de visita en Cuba al frente de una delegación invitada por
el Partido Comunista de la isla caribeña.
    Machado Ventura valoró altamente las relaciones entre los partidos de las dos naciones, mientras Hu Chunhua
expresó su satisfacción por la visita, deseada desde años atrás, cuando ocupaba responsabilidades en la
juventud comunista.
    En el encuentro también estuvieron presentes, por la parte cubana, José Ramón Balaguer, miembro del
Secretariado y Jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central, así como otros
funcionarios del Partido.
    Durante su estancia, el dirigente comunista chino y la delegación que lo acompaña sostuvieron encuentros
además con dirigentes del Gobierno cubano y visitaron centros de interés económico, turístico y cultural.
--------------------
LA HABANA, 31 (ANSA) - Inversionistas italianos en Cuba proyectan formar una empresa de capitales mixtos
con el estado cubano dedicada a la expansión de campos de golf en este país vinculados al sector inmobiliario,
según dijeron.
    El empresario italiano Massimo Bonano, presidente de la firma Finauto, distribuidora de vehículos de Kia
Motors, Ssangyong Company y Omnibus Daewoo, explicó a ANSA que la empresa mixta, con un 51% de
capitales del estado cubano y 49 % de privados italianos, abarcaría todos los segmentos económicos necesarios
para ese tipo de inversión, priorizada ahora por la industria cubana del turismo.
    La entidad sería "un proyecto global con buenos beneficios  para los inversores italianos y para Cuba", sostuvo
Bonano ante un encuentro empresarial Cuba-Italia sobre Turismo Sostenible en marcha en un hotel de esta
capital. En Cuba están destacadas 39 firmas privadas italianas.
    El embajador de Italia en Cuba, Marco Bacci, dijo que este tipo de encuentro, al que asiste, debe estimular el
comercio  entre ambos países que ronda los 300 millones de euros anuales.
    Por su parte, Celia Lavora, directora de relaciones internacionales de la Cámara de Comercio de Cuba dijo a
los empresarios asistentes que Italia es el segundo socio comercial cubano en la Unión Europea con un 10,7%
del comercio global entre ese grupo de naciones.
--------------------
LA HABANA, 31 (ANSA) - Un Primer Encuentro Empresarial Cuba Italia sobre Turismo Sostenible se realizó el
miércoles en La Habana con la asistencia de representantes de empresas de ambos países relacionadas con el
turismo y la construcción entre otras ramas.
    El foro de un día de duración se desarrolló en el Hotel Nacional de la capital, organizado por la Cámara de
Comercio de Cuba, en su calidad de Secretaria Permanente de la Sección cubana del Comité Empresarial Cuba
Italia, en colaboración con la Embajada de Italia y el Grupo de los Empresarios Italianos Acreditados en Cuba
(GIIAC).
    Entre otras firmas del país europeo, se anunciaron las participaciones de  Golf Valley, de canchas de golf;
Sistem Costruzioni (estructuras de madera laminada para hoteles); Arca 99 -Mapei (materiales de construcción);
Itame Consult Climaveneta e Italfima (sistemas de climatización y de refrigeración para hoteles) y  ACM
(construcción de marinas).
    Durante el encuentro hubo presentaciones el Ministerio de Turismo de Cuba, las empresas estatales Palmares
y Grupo Gaviota, del sector turístico, el Ministerio cubano de la Construcción y la Oficina del Historiador de la
Ciudad de La Habana.
--------------------



POR JEFF FRANKS
LA HABANA, 30 MAYO (REUTERS) - La posible decisión de la firma petrolera española Repsol de dejar Cuba
después de que 12 años de búsqueda por petróleo sólo produjeron pozos secos sería un golpe devastador y
posiblemente irrecuperable para las esperanzas de la isla comunista de hallar crudo, dijeron el miércoles
expertos.
    Su legado de fracaso envía una desalentadora señal sobre Cuba a la industria petrolera y su partida, que aún
no es oficial pero parece casi segura, dejará al país caribeño sin la compañía que ha liderado los esfuerzos por
explorar sus aguas.
    "Ellos han estado allí desde el 2000, así que creo que Repsol ha actuado más allá del cumplimiento del deber.
Ninguna otra compañía que conozca habría tenido la permanencia que ha tenido Repsol", dijo el experto sobre
petróleo en Cuba Jorge Piñón de la Universidad de Texas en Austin.
    Cuba dice que podría tener 20.000 millones de barriles de petróleo en sus campos en altamar, que ofrecen la
promesa de poner fin a sus crónicos problemas económicos y a su dependencia del petróleo venezolano.
    Bajo el gobierno del presidente Hugo Chávez, el aliado más cercano de Cuba, Venezuela envía a la isla unos
115.000 barriles de crudo al día en un acuerdo de intercambio de petróleo por servicios, pero su lucha contra el
cáncer y la carrera para las elecciones de octubre han subrayado la frágil naturaleza del acuerdo.
    Repsol anunció el 18 de mayo que pozo en los Cayos de Florida cerca de La Habana resultó seco, luego de su
primer intento sin éxito en la misma zona en el 2004. Sólo hay pozos en altamar perforados en Cuba.  
    El martes, el presidente de Repsol Antonio Brufau dijo en una conferencia de prensa en Madrid que es "casi
seguro" que la compañía no volverá a perforar en Cuba, donde ha gastado cerca de 150 millones de dólares
durante sus 12 años de trabajo.
    Una decisión oficial debería conocerse la próxima semana, Statoil y la india ONGC Videsh, dijo una fuente
india.
    El retiro desde Cuba fue provocado en parte por los planes financieros de Repsol para recuperarse de la
reciente expropiación de la petrolera estatal argentina YPF, que fue comprada por la firma española en 1999.
    LA MEJOR ESPERANZA 
    Actualmente, la mejor esperanza para la industria petrolera de Cuba en altamar es un pozo recientemente
iniciado por la estatal de Malasia Petronas y la rusa Gazprom Neft a unos 160 kilómetros al oeste de La Habana.
    Ellos están usando la misma plataforma Scarabeo 9, construida en China, que Repsol contrató a la firma
italiana de servicios petroleros Saipem.
    Otro pozo seco "podría ser el final del juego para los cubanos. Ellos ya tienen un strike en su contra", dijo
Jonathan Benjamin-Alvarado, un experto sobre Cuba en la Universidad de Nebraska en Omaha.
    La venezolana PDVSA tiene previsto recibir la Scarabeo 9 después para un pozo al oeste del lugar de
Petronas.
    La plataforma es utilizada por las diferentes compañías porque es una de las pocas plataformas de perforación
en altamar que no viola los límites de uso de tecnología de Estados Unidos bajo el prolongado embargo comercial
de Washington contra Cuba.
    Debería permanecer en Cuba hasta julio del 2013, aunque podría regresar antes.
    Repsol, que accedió a las licitaciones de bloques cubanos en altamar por primera vez en el 2000, usó una de
las otras plataformas disponibles en el 2004 para su otro pozo, luego buscó durante años hasta que halló la
Scarabeo 9, que estaba en construcción en China.
    Debió esperar para que se completara la postergada construcción y entrega de la plataforma, se vio sometida a
los prejuicios de la oposición cubana exiliada en Estados Unidos, tuvo que aliviar las preocupaciones
medioambientales de Washington sobre un posible derrame y luchar con la burocracia cubana para dar marcha al
proyecto.
    Es poco probable que otra empresa realice un esfuerzo similar para perforar en Cuba, principalmente por
razones económicas, dijo Piñón.
    Con los altos costos de la exploración, las compañías petroleras prefieren gastar su dinero en lugares que son
conocidos por el potencial de grandes pozos petroleros, en lugar de zonas fronterizas como Cuba, con
posibilidades desconocidas, afirmó.
    "Las compañías se van o se mantienen lejos de Cuba, no porque no haya petróleo, sino porque no es lo
suficientemente grande (en términos de la cantidad potencial de crudo)", sostuvo.
    Si bien Cuba dice que tiene 20.000 millones de barriles de crudo en sus costas, el Servicio Geológico de
Estados Unidos estima que son apenas 5.000 millones de barriles.
    Cuba suma además la desventaja del embargo de Washington, que aumenta los costos entre un 12 a un 22
por ciento porque todo tiene que ser enviado desde lejos, no desde el cercano Estados Unidos, dijo Piñón.
    A pesar de los problemas, Benjamin-Alvarado cree que si Petronas tiene éxito, eso podría producir una ola de
exploración en aguas cubanas.
    "Hay petróleo allí, sólo es cosa de hallarlo", dijo. "Si hablas con gente del sector petrolero con detalle, lo que
entenderás es que siempre vale la pena el riesgo. Hay quienes asumen riesgos, quienes creen que el que no



arriesga no gana", agregó.
--------------------
WASHINGTON, 31 MAY (EFE).- El legislador republicano por Florida David Rivera defendió hoy su polémica
propuesta para reformar la Ley de Ajuste Cubano de 1966, por considerar que esa medida se ha prestado a
abusos, y es hora de definir de una vez la "identidad" de la diáspora cubana en EE.UU.
    Rivera, de origen cubano, presentó en agosto de 2011 una medida para prohibir los viajes a Cuba a cubanos
que recibieron la residencia a través de esa ley, pero que aún no han obtenido la ciudadanía estadounidense.
    Durante una audiencia del subcomité de Política de Inmigración de la Cámara de Representantes, Rivera
explicó que busca poner fin "al abuso, fraude y manipulación" de las leyes de inmigración, porque, en su opinión,
se ha hecho común que "los cubanos pidan asilo político" bajo esa ley y después viajen al país que les persigue.
    "Es hora de enmendar la Ley de Ajuste Cubano para salvarla", enfatizó Rivera, quien insistió en que "todos los
cubanos son refugiados políticos".
    Agregó que la medida -la primera reforma a la ley desde la década de 1980-, protegería la integridad de los
programas de ayuda social que, según él, "han sido víctima del robo de miles de millones de dólares" de parte de
cubanos amparados bajo la ley de 1966.
    Más adelante, en declaraciones a la prensa, Rivera dijo tener pruebas de los abusos y que, en definitiva, el
meollo del asunto es "la identidad de nuestra comunidad".
    "O somos inmigrantes económicos o somos exiliados... tenemos que aplicar la intención original de la ley",
explicó Rivera, al citar ejemplos de cubanos que van a la isla como "mulas" o con "sacos llenos de mercancía".
    La legisladora demócrata por Texas, Sheila Jackson-Lee, advirtió de que la medida propuesta por Rivera "echa
una amplia red" que atraparía a personas con razones "sinceras" para viajar a la isla.
    Tomás Bilbao, venezolano de padres cubanos, director ejecutivo del Grupo de Estudio sobre Cuba, advirtió de
que restringir los viajes conlleva un costo humano, inhibe la reunificación familiar, y desoye la estrecha correlación
entre una mayor apertura y la potenciación de la sociedad civil.
    Quienes apoyan el aislamiento del pueblo cubano "siguen buscando maneras de restringir esos derechos", dijo
Bilbao, cuyo grupo acusó a los partidarios de la medida de querer "criminalizar los viajes familiares".
    Entre sus partidarios figuran el senador republicano por Florida, Marco Rubio, también de origen cubano, que
suena como posible candidato a la vicepresidencia republicana.
    En declaraciones a los periodistas, la legisladora demócrata Zoe Lofgren dijo que la medida castigaría con la
deportación a aquellos que viajan a Cuba "a visitar a un padre moribundo" o a apoyar a grupos disidentes pro-
democracia.
    En el año fiscal 2011, unos 18.000 cubanos recibieron una visa "bajo palabra" (parole) por vínculos familiares, y
unos 3.000 entraron a EE.UU. como refugiados, dijo.
    Entre 2005 y 2011, el número de cubanos que solicitaron beneficio bajo la Ley de Ajuste Cubano osciló entre el
85 % y 93 %, respectivamente.
    La medida, presentada en un año electoral en el que Florida jugará un gran peso en los comicios de noviembre
próximo, ha enfrentado a grupos a favor y en contra de flexibilizar los viajes a Cuba.
    El presidente del subcomité, Elton Gallegly, dijo a EFE que es necesario esclarecer "la intención de la ley", en
particular si la idea era "proveer santuario a los perseguidos", pero confió en que el Congreso "sabrá resolver el
asunto".
    "El problema es esta fallida premisa de Rivera respecto a la Ley de Ajuste Cubano, que no tiene nada que ver
con la persecución; para eso están las leyes de asilo", dijo el abogado de inmigración José Pertierra, de origen
cubano.
    "Esta medida es arbitraria, es una barbaridad", argumentó Pertierra, quien acusó a Rivera de "politizar el
asunto".
    El Centro para la Democracia en las Américas (CDA) vaticinó que estos esfuerzos "están destinados a fracasar
en su objetivo de minar al sistema cubano".
    A principios de 2011, el presidente Barack Obama firmó una orden ejecutiva que flexibilizó las restricciones de
viajes y remesas a Cuba impuestas por su antecesor, George W. Bush, en 2004, como parte de sus esfuerzos por
promover un cambio democrático en la isla.
--------------------
WASHINGTON (AP)- El legislador republicano de origen cubano David Rivera argumentó el jueves la necesidad
de reformar la ley de Ajuste Cubano para anular la residencia permanente a los cubanos que visiten su país natal
tras obtener el beneficio migratorio.
    Rivera, legislador por el estado de Florida, dijo durante una audiencia del subcomité de inmigración de la
cámara baja que el proyecto de ley de su autoría busca acabar con lo que considera un "abuso" de cubanos que
visitan su isla natal tras obtener la residencia permanente en una estadía en territorio estadounidense de apenas
un año, gracias a una ley vigente desde 1966 que le otorga ese camino migratorio expedito a los nacionales
cubanos.



    "El hecho que los cubanos se beneficien de la Ley de Ajuste Cubano alegando persecución política, y luego
viajen rápidamente al país que los persigue, es un abuso claro y flagrante del estado de derecho", dijo Rivera al
comparecer como testigo ante el subcomité. "Al modificar la Ley de Ajuste Cubano para detener los abusos, nos
aseguramos que los beneficios de residencia (permanente) se mantendrán para quienes soliciten asilo en el
futuro".
    Zoe Logfren, la principal demócrata en el subcomité, expresó su asombro ante un proyecto de ley porque
explicó que la residencia permanente obtenida a través de la Ley de Ajuste Cubano "no se limita a refugiados"
políticos.
    Zogfren indicó que durante el año fiscal 2011, casi 18.000 cubanos se beneficiaron de la Ley de Ajuste Cubano
como inmigrantes con vínculos familiares, y solo 3.000 fueron admitidos como refugiados.
    "Si vienes a Estados Unidos como cónyuge de un residente permanente puedes esperar mucho tiempo (para
obtener la residencia permanente), pero si eres cubano la obtienes en un año", argumentó Zogfren. "Si ellos dicen
que la Ley de Ajuste Cubano es solo para refugiados, lo que le están diciendo a los cubanos con parientes es
'haz la fila como cualquier otro".
--------------------
MIAMI, 31 (ANSA) - Un sector de la comunidad cubano-estadounidense rechaza la posibilidad de que le retiren el
estatus migratorio a quienes viajen a Cuba antes de ser aprobada su ciudadanía norteamericana, mientras que
para esta tarde está previsto el análisis de un proyecto para enmendar la Ley de Ajuste Cubano (CAA) en
Washington.
    Se trata de un proyecto de ley que fue presentado en agosto de 2011 por David Rivera, representante
republicano de la Florida, quien rechaza toda medida de acercamiento o flexibilización al gobierno cubano.
    Rivera dijo al Nuevo Herald que el "propósito es terminar con los abusos".
    "Creo que reformar la Ley de Ajuste Cubano ayudará precisamente a garantizar el mantenimiento de los
beneficios de residencia para aquellos que pidan asilo político en el futuro", agregó.
    El tema será debatido esta tarde por el Subcomité de Inmigración de la Comisión de Asuntos Judiciales de la
Cámara de Representantes.
--------------------
LA HABANA, 31 MAY (EFE).- La bloguera cubana Yoani Sánchez presentó un recurso legal ante el Ministerio del
Interior por la falta de respuesta recibida por parte de las autoridades migratorias sobre las razones por las que se
le niega el permiso de salida de la isla.
    "El recurso es una especie de ultimátum legal al ministro del Interior (Abelardo Colomé) después de 18 meses
de larga espera para que me explicaran los motivos de por qué no se me deja viajar fuera de Cuba", dijo a EFE
Sánchez, conocida por sus posturas críticas al régimen cubano.
    Sánchez, autora del blog "Generación Y" y activa usuaria de la red social Twitter, señaló que en los últimos
cuatro años las autoridades cubanas le han negado 19 veces el denominado "permiso de salida" para viajar al
exterior sin explicar la razón de esa negativa.
    Según indicó, en noviembre de 2010 presentó a la Dirección de Inmigración y Extranjería una demanda
pidiendo que se le explicaran las razones por las que no se le permite salir de Cuba, pero afirma que 18 meses
después no tiene una respuesta y ese organismo ha incurrido en el delito de "silencio administrativo".
    "El jefe inmediato superior del Departamento de Inmigración y Extranjería es el ministro del Interior, entonces
este recurso de alzada es un paso legal previo a vernos las caras en un tribunal", aseveró Sánchez.
    La bloguera de 36 años afirmó que, de no recibir respuesta a este recurso, entonces "tendría el camino abierto
a presentar una demanda judicial al propio ministro (del Interior) para que en un tribunal se dirima el por qué la
institución que él dirige no me responde".
    Su esposo, Reinaldo Escobar, dijo a EFE que recibieron asesoramiento técnico por parte de la Asociación
Jurídica de Cuba para presentar el documento formal, y añadió que ahora el Ministerio del Interior tiene 60 días
para responder.
    Sánchez recibió el premio español Ortega y Gasset de Periodismo Digital del año 2008 y en 2009 fue
distinguida con una mención del María Moors Cabot de la Universidad de Columbia, en Estados Unidos.
    Desde entonces ha recibido otros galardones e invitaciones para asistir a congresos y otros actos, pero en
ninguna de esas ocasiones pudo recibir los premios personalmente por la negativa del Gobierno cubano a dejarla
viajar.
    Las autoridades cubanas consideran a Yoani Sánchez como parte de de los contrarrevolucionarios cibernéticos
"fabricados" por Estados Unidos y frecuentemente los blogueros oficialistas la tachan en las redes sociales de
"fraude" y de "mercenaria" al servicio de EE.UU.
--------------------
POR MARC FRANK
LA HABANA, 31 MAYO (REUTERS) - Un nuevo modelo de negocios que se ha presentado en Cuba como parte
de una amplia gama de reformas tuvo un mal desempeño en su primera prueba, la cosecha de azúcar de este
año, y puso de manifiesto deficiencias en el plan, dijeron esta semana expertos locales y extranjeros.



    Los cambios emprendidos para dar a las empresas estatales una mayor autonomía han resultado ser
demasiado limitados, dijeron, reiterando una queja común acerca de los esfuerzos del presidente cubano, Raúl
Castro, para actualizar la economía de la isla.
    En búsqueda de mayores beneficios y productividad, los ministerios cubanos están entregando a empresas
estatales parte de sus actividades de negocios y en algunos casos están cerrando por completo.
    Las empresas mantienen un porcentaje de sus ganancias y en teoría son más libres para tomar decisiones
cotidianas, establecer salarios y contratar y despedir.
    El emblemático Ministerio del Azúcar se cerró el año pasado y fue reemplazado por una compañía estatal que,
según el portavoz Lionel Pérez, fue entonces el primer sector que completó su "reorganización económica".
    La nueva compañía estatal está integrada por 26 filiales, entre ellas 13 empresas provinciales que administran
los ingenios.
    La empresa azucarera (AZCUBA) prometió que la producción azucarera superaría los 1,45 millones de
toneladas este año, un incremento de un 19 por ciento, pero se ubicó en alrededor de 1,4 millones de toneladas.
    Los planes para que las fábricas operaran al 80 por ciento de su capacidad no cumplieron con las expectativas:
sólo se alcanzó un 60 por ciento.
    La industria logró ganancias y el costo de producir una tonelada de azúcar bajó, informaron medios estatales,
pero eso se debió principalmente a despidos, no a la productividad.
    El problema, dijo Richard Feinberg, un experto de la Institución Brookings, con sede en Washington, y autor de
un estudio reciente sobre la economía cubana, es que no ha cambiado lo suficiente.
    "Es muy pronto en el proceso de reestructuración y se reportaron algunos avances, pero las nuevas empresas
enfrentan aún las mismas restricciones, falta de incentivos, precios distorsionados, escasez de capital y cuellos
de botella de infraestructura", dijo a REUTERS.
    Este año persistieron los problemas crónicos que dieron lugar a una disminución constante de la industria
azucarera desde los 8 millones de toneladas en 1990 a 1,2 millones reportados en el 2011.
    Había más caña ya que los rendimientos aumentaron de 33 toneladas por hectárea a 40,3 toneladas, una cifra
todavía muy por debajo de las normas internacionales.
    "HAY QUE CAMBIAR" 
   Pero 21 de los 46 ingenios comenzaron a operar tarde, debido a que malas reparaciones llevaron a averías
reiteradas, las máquinas cortadoras de caña estuvieron detenidas por la falta de piezas de repuestos y el
transporte se retrasó por la misma razón.
    Un informe de la televisión estatal mostró al primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura,
criticando el trabajo de los ejecutivos de AZCUBA.
    "Hemos dicho y a ustedes se los he dicho que hay que cambiar y hay que cambiar de verdad, y hay que hacer
las cosas distintas", dijo con énfasis.
    En el informe se dijo que la poca eficiencia llevó a una pérdida de 68.000 toneladas de azúcar sin refinar.
    "Lo que hay que decir y eso nadie lo dice es que podíamos haber hecho más azúcar y no lo hicimos, se nos
fue, la perdimos", dijo Machado, quien es el segundo en la jerarquía gubernamental del Partido Comunista, sólo
detrás del presidente Raúl Castro.
    Pero expertos locales y extranjeros dijeron que el bajo rendimiento laboral es sólo un síntoma de problemas
más grandes, entre ellos la gestión que está demasiado centralizada y la falta de capital e inversión.
    "La nueva empresa sigue siendo estructurada a lo largo de las mismas líneas que el ministerio (...) En cada
territorio los ingenios que realmente producen el azúcar, el alcohol, el ron y la energía, tienen muy poco poder
cuando cada uno debe ser el centro de la toma de decisiones", dijo un experto local, quien pidió no ser
identificado debido a una prohibición de hablar con periodistas extranjeros.
    Ocho de los ingenios de Cuba fueron construidos en la década de 1970 y 1980, pero el resto estaban en la isla
antes de la revolución de 1959.
    El sector está descapitalizado, al igual que la mayor parte de la infraestructura y la industria de la isla, sin
embargo, las propuestas de diversas empresas extranjeras para invertir en la producción de azúcar han sido
rechazadas hasta el momento.
    "Sin una nueva inversión significativa, va a ser muy difícil tomar medidas importantes para incrementar la
producción de azúcar, independientemente de la estructura organizativa que utilizan en Cuba", dijo William
Messina, un economista agrícola de la Universidad de Florida.
--------------------
LA HABANA, 31 MAY (EFE).- La nueva legislación cubana sobre transmisión inmobiliaria, que permite comprar y
vender viviendas entre particulares, ha disparado los trámites e inscripciones en el registro de la propiedad,
requisito obligatorio para que esas operaciones sean legales y con garantías.
    Solo entre enero y abril de este año se inscribieron en los registros de la propiedad de la isla 92.500 inmuebles,
74.250 de ellos correspondientes a particulares, según datos oficiales divulgados hoy.
    Se trata de una cifra significativa para ese periodo si se tiene en cuenta que el número de registros a lo largo
de todo el año 2011 fue de 140.000, explicó en conferencia de prensa Aniuska Fuentes, especialista del Ministerio



de Justicia en el área de registro de la propiedad.
    Dentro de las reformas económicas para "actualizar" el socialismo cubano, el Gobierno de Raúl Castro autorizó
en noviembre de 2011 la compraventa de viviendas entre privados, lo que puso fin a décadas de prohibiciones y
restricciones sobre este tipo de transacciones.
    En ese decreto, también se flexibilizaron otras formas de transmisión como las donaciones y las permutas.
    La especialista del Ministerio de Justicia destacó el peso "extraordinario" que en la actualidad ha cobrado el
registro de la propiedad, una institución que se creó en Cuba en 1880, pero que dejó de funcionar durante más de
cuarenta años tras el triunfo de la Revolución castrista en 1959.
    En 2003 el Gobierno cubano reabrió el servicio pero entre ese año y finales de 2011 poco más de 200.000
inmuebles fueron inscritos, lo que representa apenas un 6 por ciento del total de las viviendas que hay en la isla,
según datos oficiales difundidos el pasado noviembre.
    Ante este bajo nivel de inscripciones el Gobierno cubano ha reclamado realizar ese trámite como "garantía
jurídica" y como requisito para las nuevas operaciones inmobiliarias legalizadas en el país.
    Los registros de la propiedad cubanos, que tienen ámbito municipal, se encuentran en un proceso de
perfeccionamiento, sus plantillas se han reforzado con más de 240 graduados en derecho y trabajan en la
informatización de sus servicios.
    Según el Instituto Nacional de la Vivienda (INV), Cuba tiene unas 3.700.000 viviendas y un 85 por ciento se
encuentra en régimen de propiedad individual.
    Entre enero y marzo de este año, se realizaron en Cuba 2.730 operaciones de compraventa de viviendas entre
particulares así como 10.660 donaciones.
    Hasta 2010, Cuba, que tiene 11,2 millones de habitantes, tenía un déficit reconocido de unas 600.000 casas y
según datos oficiales, más del 50 por ciento de las construcciones están en mal estado y 8,5 de cada 10 edificios
necesitan reparación.
--------------------
LA HABANA, 31 MAY (DPA) - Los cubanos registraron unas 92.500 propiedades inmobiliarias desde enero hasta
finales de abril de este año, según las últimas cifras difundidas hoy por las autoridades de la isla tras la reforma
del mercado de vivienda.
    "El registro de la propiedad ha cobrado un peso, un valor extraordinario", dijo Aniuska Puente Fontanella, de la
Dirección del Registro de la Propiedad en Cuba, sobre la situación tras la liberalización del sector en el pasado
noviembre.
    Antes de la nueva ley de vivienda aprobada el 10 de noviembre de 2011, "la cifra del total de viviendas inscritas
en el país era del dos por ciento", comentó Puente.
    El gobierno de Raúl Castro autorizó hace casi medio año la libre compraventa de viviendas tras 50 años de
restricciones. La reforma permite a los cubanos comprar, vender, donar o intercambiar libremente sus casas tras
haber inscrito su propiedad como requisito previo indispensable.
    "Las transmisiones de dominio ya no están limitadas como antes, o sea que se puede ya comprar y vender
entre las personas libremente", explicó Puente.
    El registro de la propiedad, desactivado durante 40 años tras el triunfo de la Revolución en 1959, prevé que las
nuevas inscripciones superen este año considerablemente a las de años anteriores. En todo 2011, según Puente,
se inscribieron unas 140.000 propiedades.
    Aunque el registro de la propiedad funciona otra vez desde 2003, la liberalización del mercado inmobiliario ha
significado un "notable incremento" para la inscripción de propiedades desde finales del año pasado.
    El diario oficial "Granma" había reportado ya hace algunas semanas la inscripción de unas 70.200 viviendas
hasta finales de marzo.
    Considerada como una de las reformas más importantes del gobierno cubano en el marco de apertura
económica, la nueva ley de vivienda ha puesto en marcha mecanismos burocráticos desconocidos en la isla. La
mayoría de personas no tenía hasta ahora inscritas sus viviendas o tenía sus títulos de propiedad
desactualizados.
    Las autoridades cubanas hacen en los últimos meses hincapié en la necesidad de que la población inscriba
sus viviendas en el registro de la propiedad.
    "Ya no es un registro dormido, como estuvo mucho tiempo, sino un registro reactivado, en plenas funciones",
dijo Puente. El Estado ha incorporado a unos 240 juristas recién egresados para hacer frente a los nuevos
trámites burocráticos, agregó.
    "Cada municipio del país cuenta hoy con una oficina del registro de la propiedad", aseguró la funcionaria. El
gobierno, añadió, trabaja actualmente también en la "informatización" de los registros de la propiedad.
    La ley de la vivienda es parte de los nuevos "lineamientos" con los que el gobierno de Raúl Castro busca
"actualizar" el modelo económico de la isla con elementos de mercado.
    Además de la reforma en el sector inmobiliario, los ajustes de la apertura económica de los últimos años
incluyen la libre compraventa de autos y la autorización de la iniciativa privada tras décadas de monopolio estatal.
--------------------



POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA,  (ANSA) - El nuevo directorio telefónico nacional cubano, que edita el Estado, tiene hoy como
novedades más de 500 anuncios pagados por privados y la promoción de más espacios para su próxima edición.
    En las "páginas amarillas" de la edición aparecen 286 anuncios de publicidad y 223 inscripciones de
trabajadores por cuenta propia, principalmente de quienes entre ellos alquilan habitaciones, abrieron restaurantes
y fotógrafos.
    El diario Granma, órgano del gobernante Partido Comunista de Cuba, dijo este jueves que en 2012, el
directorio de teléfonos "marca una pauta diferente al ampliar su diapasón para el sector de los trabajadores por
cuenta propia en nuestro país".
    Granma citó a Patricia Soler, jefa del Grupo de Directorio Telefónico, de la Empresa de Telecomunicaciones de
Cuba S.A. (ETECSA) quien expuso que de esta manera se ofrece "la posibilidad de que estos contraten la
inserción de anuncios sobre los servicios que prestan, algo inédito hasta el momento".
    La gran publicidad comercial en Cuba fue prácticamente eliminada tras hacerse cargo el Estado de los
negocios medianos y pequeños que aún eran privados en 1968, tras confiscarse en años anteriores las grandes
empresas privadas nacionales y extranjeras.
    Quedaron no obstante pequeños anuncios sobre ventas de objetos personales, cambios de casa e incluso
automóviles en publicaciones determinadas. Pero esos denominados "clasificados" finalmente desaparecieron
con el paso de las décadas.
    A inicios del llamado Período Especial, un programa gubernamental que enfrentó una crisis económica cuando
se derrumbó la Unión Soviética a inicios de los años 90, mercado crucial de Cuba, reaparecieron en la televisión
algunos anuncios de firmas comerciales extranjeras para respaldar transmisiones internacionales deportivas, pero
ello no duró mucho.
    En febrero de este año, el ex presidente Fidel Castro,  reiteró  sus criterios sobre la gran publicidad comercial
mundial. Al reunirse por nueve horas con intelectuales cubanos y extranjeros, Castro dijo que ese negocio es
"una plaga que bombardea a los usuarios de los medios de comunicación en casi todo el mundo".  
    No obstante, la actitud actual del Estado cubano hacia anuncios pequeños como los que aparecen en el
directorio telefónico nacional es práctica. 
    "Los anuncios  ayudan porque a veces uno no sabe donde buscar lo que necesita", dijo Eloísa Sánchez, un
ama de casa de un barrio periférico de La Habana que obtuvo el nuevo libro de "páginas amarillas" hoy.
    ETECSA explicó además la razón por la cual los espacios se cobran a los privados en CUC, una moneda
nacional de valor en divisas que circula junto al peso nacional y cuya unidad se cambia por 24 pesos.
    Ello se debe a "la cobertura de costos de producción en divisa, pues la impresión (del directorio) se realiza en
el exterior y, además, no se puede obviar el  encarecimiento de la tonelada de papel en el mercado mundial",
explicó. ETECSA recordó que el directorio  es gratuito.
    Invitó finalmente  a los "cuentapropistas" que no lo han hecho a anunciarse. "La campaña para la contratación
de los anuncios para la edición del año venidero comenzará el próximo 15 de junio y se extenderá hasta el 12 de
octubre", divulgó.
--------------------
LA HABANA (AP)- Más de 500 anuncios fueron publicados por trabajadores independientes en las páginas
amarillas de la guía telefónica de Cuba, el único medio que permite este tipo de publicidad privada en la isla.
    Además ahora se ampliará la posibilidad de contratar espacios grandes con diseño gráfico personalizado,
informó Patricia Soler de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba S.A. al periódico oficial Granma.
    Los permisos para publicar anuncios mencionando el oficio y el contacto se abrieron en 2011.
    La publicidad es en general escasa en la isla, donde los medios de prensa son estatales y no aceptan
contratos de particulares. En tanto, las grandes vallas en las calles están reservadas en su mayoría para la
propaganda política.
    En los cuatro volúmenes de la edición actual del directorio telefónico, a nivel nacional, aparecen publicados 286
pequeños anuncios de publicidad y 223 inscripciones de trabajadores del sector no estatal, indicó el rotativo.
    Las más representadas son las categorías de arrendamiento de habitaciones, los restaurantes y los fotógrafos.
    Soler explicó que ahora hay dos modalidades para anunciarse: la primera consiste en la inscripción del nombre
del cuentapropista con dos teléfonos de contacto a un costo de unos 10 CUC (igual cantidad en dólares); y la
segunda, cuyo monto es variable, permite contratar anuncios grandes de diversos espacios con diseños
personalizados de impacto visual.
    Tras una reforma en el empleo autorizada por el presidente Raúl Castro, quien busca actualizar el modelo en la
isla, se permitió en Cuba desde 2010 la apertura del trabajo independiente del Estado.
    Según cifras oficiales en abril se registraban 385.775 personas como trabajadores no estatales y se prevé
entregar 200.000 autorizaciones más a lo largo de 2012.
    Soler indicó que el directorio telefónico tiene una tirada de más de 800.000 ejemplares este año.
--------------------
POR FRANCISCO RAMÍREZ



LA HABANA, 31 MAY (NOTIMEX).- Cuba, donde expertos dicen se cultiva el mejor tabaco del mundo, cumple
hoy la jornada internacional "Un día sin fumar" con la advertencia de que casi 20 por ciento de los cubanos muere
a causa este nocivo hábito.
    Especialistas del Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular, dijeron a medios locales que 17 por ciento
de los cubanos fallece como consecuencia de esta adicción y de otros padecimientos asociados.
    Citaron al respecto el cáncer de pulmón, enfermedades cardiovasculares, respiratorias y del aparato
reproductor.
    La campaña este año ha puesto énfasis en el daño que ocasiona a los no fumadores la exposición a las
sustancias tóxicas contenidas en los cigarrillos.
    Además, en la prevención de la adicción entre los jóvenes de la isla, considerados entre los más fumadores de
América Latina y casi el 40 por ciento de los cuales contrae el hábito antes de los 17 años.
    La doctora Patricia Varona, especialista del Instituto de Higiene, Epidemiología y Microbiología, explicó que el
10 por ciento de los jóvenes de Secundaria Básica fuman y precisó que aunque en la isla se reduce la
prevalencia global, está aumentando en los grupos de 15 a 16 años y de 17 a 19.
    Según estudios realizados en el sector educacional, (incluyó a profesores, trabajadores de la administración y
auxiliares), el 36 por ciento del total tienen esa adicción, enfatizó la experta.
    La Organización Mundial de la Salud ha advertido que más del 30 por ciento de los cánceres son atribuibles al
tabaquismo, entre ellos el de pulmón, páncreas, riñón, laringe, esófago y cuello de útero, entre otros. Cinco
millones de personas mueren al año.
    La doctora Elba Lorenzo, coordinadora del Programa Nacional de Prevención y Control del Tabaquismo, del
Ministerio de Salud Pública indicó que el lema de la jornada este año es "Protégete del humo del tabaco ajeno",
pues más del 75 por ciento de los niños cubanos se hallan a merced de ese mal.
    En Cuba, el Consejo de Ministros prohibió en 2005 la venta de cigarrillos a clientes menores de edad y fumar
en lugares públicos cerrados, pero muchos establecimientos y ciudadanos violan los reglamentos establecidos.
    Sin embargo, la venta de tabaco y su exportación es uno de los principales renglones de la economía, y
durante décadas hasta su eliminación el producto estuvo incluido en la cartilla de abastecimientos
(racionamiento).
    Las ventas de tabacos cubanos en 2011 sumaron ingresos por 401 millones de dólares, 9.0 por ciento superior
a lo previsto, informaron directivos del sector durante el pasado XIV Festival Internacional del Habano.
    La directora de Marketing Operativo de la empresa Habanos S.A., Ana López, afirmó que, a pesar del efecto de
la crisis mundial y de las medidas antitabaco que se generalizan en algunas naciones, la comercialización fue
valorada como favorable.
    El vicepresidente de Desarrollo de la empresa, Javier Terrer, explicó que por regiones geográficas, la primera
en ventas sigue siendo Europa occidental, con un 53 por ciento, América (15), Asia-Pacífico (13), Medio Oriente
(12), y Europa oriental (5.0) y África (2.0 por ciento).
    "En América el principal país donde comercializamos nuestros tabacos es Cuba, seguida por México, Brasil,
Argentina, Perú y Canadá", agregó.
    Terrer se abstuvo de comentar si había disminuido la comercialización del producto en México, que desde hace
cuatro años aplica la prohibición de fumar en locales cerrados.
    En México, el titular de la Comisión Nacional contra las Adicciones (Conadic), Carlos Tena, declaró que al
menos 60 mil mexicanos mueren cada año por males asociados al hábito de fumar y cifró en unos 14 millones el
número de fumadores activos.
--------------------
POR ANETT RIOS
LA HABANA, 31 MAY (EFE).- Cuba afronta sin bajar la guardia la nueva temporada de ciclones que comienza
mañana en la cuenca del Atlántico y que se prevé "normal" o "poco activa", tras un periodo de relativa calma
ciclónica en la isla y después de cuatro años de los devastadores huracanes que la azotaron en 2008.
    El Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología (INSMET) prevé que en 2012 Cuba tendrá cerca de un
30 por ciento de probabilidades de ser afectada por un huracán durante los meses de la temporada oficial de
ciclones que va del 1 de junio al 30 de noviembre.
    La doctora Maritza Ballester del Centro de Pronósticos precisó hoy a EFE que la previsión de temporada
"normal" o "poco activa" comprende una cifra de organismos tropicales en el orden de unos 10 ciclones y de ellos
hasta cinco huracanes.
    Sin embargo, autoridades y especialistas en el país han llamado a mantenerse alertas y tomar todas las
precauciones, sin importar los datos cuantitativos de la actividad ciclónica prevista.
    El jefe del Centro de Pronósticos, José Rubiera, resaltó esta semana a medios locales la importancia de "estar
preparados" porque "de hecho, uno solo de esos fenómenos puede causar más daños que la ocurrencia de
varios".
    Los análisis de los meteorólogos cubanos para 2012 están basados en la posibilidad de formación del evento
ENOS (El Niño, Oscilación del Sur) y a que las aguas superficiales del Atlántico deben mantener un



comportamiento "cercano a lo normal".
    El ENOS es un elemento que provoca el calentamiento de las aguas en la zona ecuatorial del océano Pacífico
central y oriental, y por consiguiente temporadas de ciclones menos activas.
    Como antesala al período ciclónico, en la región central de Cuba se registró este mes un temporal de intensas
lluvias que dejó dos personas fallecidas, más de 8.000 evacuados, daños a la agricultura, viales, derrumbes,
interrupciones del servicio eléctrico y comunidades incomunicadas.
    Casi todos los embalses de la región central se llenaron y las autoridades llamaron a observar la situación
futura de las precipitaciones ante las condiciones de saturación de los suelos.
    Ballester apuntó que lo ocurrido en la isla con las precipitaciones de mayo "no quiere decir que va a seguir
sucediendo" y una vez que comience el periodo ciclónico, si se desarrolla un ENOS, la lluvia de los próximos
meses de verano "debe ser de normal hacia baja, en los acumulados".
    Durante el ciclo correspondiente a 2011, en la región del Atlántico se formaron 19 tormentas, entre ellas siete
huracanes de los cuales cuatro alcanzaron la categoría mayor.
    En el caso de Cuba, el año pasado solo se reportaron afectaciones moderadas por algunas lluvias asociadas al
huracán "Irene" y a la tormenta "Emily" en el mes de agosto.
    Anteriormente, en 2010, los cubanos recibieron a mediados de octubre el golpe de la tormenta tropical "Paula"
en el oeste y centro del país, y a principios de noviembre el ligero azote de "Tomás", que afectó a varias
provincias orientales y a La Habana.
    Pero en la isla todavía quedan huellas del paso de los huracanes "Gustav", "Ike" y "Paloma" en 2008, que
dejaron siete muertos, daños valorados en 10.000 millones de dólares y la peor agresión al ecosistema del país
en 50 años.
    Los huracanes son considerados el fenómeno natural que más desastres ha provocado en la historia de Cuba
y constituyen la principal preocupación dentro de la estrategia de preparación contra desastres del país.
    Este mayo la Defensa Civil de la isla desarrolló el habitual ejercicio popular denominado "Meteoro", que
actualiza y ensaya las acciones del país para casos de desastres, justo antes del comienzo del periodo de
ciclones.
--------------------
LA HABANA, 30 MAYO 2012 (AFP) - Un bloguero simpatizante del gobierno  cubano solicitó este miércoles que
sea retirado de las librerías de la isla el libro "Conducta humana. ¿Herencia o Ambiente?", de un autor local,
porque  consideró tiene "enfoques homofóbicos, machistas, misóginos y quizás hasta  racistas".
    "Me parece inconcebible que en esta segunda década del siglo XXI esté a la  venta en las librerías de Cuba un
título con presuntos enfoques homofóbicos, machistas, misóginos y quizás hasta racistas", señaló el bloguero y
periodista homosexual Francisco Rodríguez, en el sitio paquitoeldecuba.wordpress.com.
    En el libro, del "profesor titular de la Facultad de Biología de la  Universidad de La Habana" Vicente Berovides,
"son muy frecuentes las veces" en que se "particulariza la homosexualidad en enumeraciones de conductas o
valores  mayoritariamente negativos", explicó Rodríguez.
    En ese sentido, enumeró y criticó términos y conceptos usados en el libro,  publicado en 2011 por la Editorial
Científico-Técnica, y pidió que éste sea analizado por la Sociedad Cubana Multidisciplinaria para el Estudio de la 
Sexualidad.
    El bloguero también pidió que lo revise el Centro Nacional de Educación Sexual, que dirige la sexóloga Mariela
Castro, hija del presidente Raúl Castro y abanderada de la lucha contra la homofobia en la isla, pues "podría ser
lesivo hacia las personas homosexuales, bisexuales y transgéneros, así como  para las mujeres y otros grupos
sociales".
    Rodríguez también consideró que el libro es "contrario a la política del (gobernante) Partido Comunista (único)",
cuya primera Conferencia Nacional acordó en enero acabar con todo tipo de discriminación, incluso la de la 
orientación sexual.
    El bloguero concluyó que, de tener razón en sus "apreciaciones",  "resultaría imprescindible" que la editorial
"explicara cómo es posible que un  texto así sea impreso en Cuba y, en consecuencia, que el Instituto Cubano
del  Libro retirara todos los ejemplares que todavía estén a la venta".
    La homosexualidad, tradicionalmente estigmatizada en Cuba, fue reprimida  tras el triunfo de la revolución de
Fidel Castro en 1959, con internamientos en  campos de trabajo en los años 1960 y con la marginación durante el
"quinquenio  gris" de los 70.
--------------------
LA HABANA, 31 MAY (XINHUA) -- Los organizadores del XXXII Festival del Caribe, que se celebrará del 3 al 9
de julio venidero en Santiago de Cuba, en el oriente de la isla, están inmersos en los preparativos del evento,
informaron hoy medios locales.
    Una treintena de áreas donde tendrán lugar las actividades artísticas, desde una tarima central en el parque
Céspedes, en pleno corazón urbano, hasta el Monumento al Cimarrón en el poblado de El Cobre, son objeto de
reparación y remozamiento. Delegaciones artísticas de 46 naciones confirmaron su asistencia al festival,
dedicado en esta ocasión a la isla de Martinica.



    De acuerdo con el programa general de la cita en Santiago de Cuba --864 kilómetros al este de La Habana--
están previstas unas 30 presentaciones diarias, de amplia convocatoria popular y con la participación de grupos
portadores de la cultura tradicional. También se realizará el coloquio El Caribe que nos une, espacio de reflexión
teórica sobre el papel de la cultura en el desarrollo de los pueblos caribeños.
    La Fiesta del Fuego, como también se le conoce al evento, acogerá además el desfile de la Serpiente. El
Festival celebrará dos aniversarios significativos: las tres décadas de la Casa del Caribe y el cumpleaños 70 de
Joel James Figarola, intelectual fundador de este festejo, fallecido en 2006 y del que se presentarán varios libros.
    Fundado en 1981, el principal festival folclórico de la mayor de las Antillas es considerado una de las mayores
celebraciones de la zona en favor de la preservación de los valores culturales de sus poblaciones. A la pasada
cita, que fue dedicada a Trinidad y Tobago, asistieron delegaciones de 25 países.
--------------------
MIAMI (EE.UU.), 31 MAY (EFE).- El guitarrista y compositor cubano Pedro Luis Ferrer presentará mañana en
Miami (Florida) el documental "Baracoa, 500 años después", dirigido por el periodista español Mauricio Vicent,
que retrata la vida cotidiana de la ciudad más antigua de Cuba.
    Ferrer y su hija, la también compositora y cantante Lena Ferrer, autores de la banda sonora del documental,
presentarán la cinta en la Torre de la Libertad, en un acto organizado por el Miami Dade College (MDC).
    Vicent, a quien el Gobierno cubano le quitó el año pasado la acreditación como corresponsal del diario español
El País tras 20 años de labor periodística en la isla, narra a través del día a día de unos cuantos vecinos la vida
de esta población de unos 82.000 habitantes que celebró en 2011 los 500 años de su fundación por los
españoles.
    "Esta presentación constituye el debut comercial en los Estados Unidos del documental", que fue proyectado
en el reciente Festival Internacional de Cine de Miami del MDC, "donde mereció numerosos elogios", señaló la
institución académica en un comunicado.
    En este viaje al corazón de Cuba, a la primera villa fundada en Cuba el 15 de agosto de 1511 por Diego
Velázquez, con el nombre de Nuestra Señora de la Asunción, el periodista español, explica el MDC, capta la vida
diaria y diversas historias personales en un tono alejado de la "retórica política que caracteriza obras fílmicas
similares".
    Al final, sobresale la "prueba viviente de que el pueblo cubano sigue sobreviviendo a pesar de las
adversidades", agregó.
    El precio de las entradas es de ocho dólares. Ferrer (Yaguajay, 1952), continuador de la tradición familiar junto
con su hija, es un músico autodidacta que ha compuesto desde guarachas hasta piezas para guitarra y obras
orquestales
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BEIJING, 31 MAY (XINHUA) -- El Consejo de Estado o gabinete de China deliberó y aprobó preliminarmente hoy
un plan quinquenal sobre seguridad nuclear y tratamiento de contaminación radiactiva.
    Una meta de largo plazo para 2020 con respecto a la cuestión también fue adoptada en una reunión ejecutiva
del Consejo de Estado presidida por el primer ministro Wen Jiabao. De acuerdo con el plan y con la meta, China
se apegará a la política de "primero la seguridad y la calidad" y a un principio básico de "dar prioridad a la
prevención" para su estrategia en el área.
    China debe elevar los niveles de seguridad de las instalaciones y equipo nucleares para el uso de tecnologías
nucleares, al mismo tiempo que reduce los riesgos de seguridad que los rodean, de acuerdo con los objetivos
generales establecidos en el plan y meta.
    Las capacidades para prevenir accidentes nucleares, tratar contaminantes y responder a emergencias deben
ser desarrolladas adecuadamente para garantizar la salud de la gente, así como la seguridad de los materiales
nucleares y del medio ambiente.
    China debe mantener y elevar su nivel de seguridad nuclear en el mundo y continuar manteniendo un ambiente
radiactivo sano a través de la mejora de la prevención y control de contaminantes radiactivos, indica el plan.
--------------------
BEIJING, 31 MAY (XINHUA) -- China espera que Estados Unidos desempeñe un papel positivo y constructivo en
la región de Asia Pacífico, declaró hoy Liu Weimin, el vocero del Ministerio de Relaciones Exterior de China en
referencia a la visita del secretario estadounidense de Defensa Leon Panetta al área.
    Panetta salió de Washington el miércoles para comenzar su viaje de nueve días, que incluirá escalas en
Hawaii, Singapur, Vietnam y la India. El funcionario participará en el Diálogo Shangri-La en Singapur, donde dará
un discurso sobre política enfocado en  "el papel de Asia Pacífico y de Estados Unidos en la región a la luz de la
nueva estrategia y reequilibrio", dijeron oficiales del Pentágono.
    Liu comentó en una conferencia de presa que China ha expresado repetidamente su respeto hacia la presencia
e intereses de Estados Unidos en la región de Asia Pacífico, y espera que Estados Unidos también respete los
intereses de China allí.



    China continúa creyendo que la búsqueda de la paz, la estabilidad y el desarrollo es la tendencia general y la
aspiración común de la región, dijo Liu. Los asuntos de Asia Pacífico deben ser manejados a través de consultas
entre las naciones de Asia Pacífico.
    China espera que Estados Unidos trabaje con China y con otros países de Asia Pacífico para desarrollar una
región más próspera y estable e indicó que ambas partes acordaron construir relaciones de beneficio mutuo y de
interacción positiva entre la potencia emergente y la potencia establecida.
    Yang Yujun, vocero del Ministerio de Defensa Nacional de China, respondió hoy preguntas sobre el viaje de
Panetta a la región Asia Pacífico.
    Yang dijo en la conferencia de presa mensual que el ministro chino de Defensa Nacional, Liang Guanglie, visitó
Estados Unidos este mes e invitó a Panetta a visitar China en el segundo semestre de 2012.
    Todos los participantes en el Diálogo Shangri-La, un foro multilateral, tienen "oportunidades y posibilidades" de
conocer e intercambiar opiniones", dijo Yang. El vocero dijo que Ren Haiquan, vicepresidente de la Academia de
Ciencias Militares del Ejército Popular de Liberación de China, encabezará una delegación que asistirá al evento.
    China espera que el diálogo ayude a impulsar el entendimiento y la confianza, dijo Yang.
    El Diálogo Shangri-La, un foro multilateral sobre seguridad regional organizado por el Instituto Internacional de
Estudios Estratégicos con sede en Londres, reunirá en Singapur a los ministros de Defensa de la región de Asia
Pacífico y de otras áreas entre el 1 y el 3 de junio.
--------------------
MOSCÚ, MAY 31 (ITAR-TASS). Los presidentes de Rusia, Vladimir Putin, y de Bielorrusia, Alexandr Lukashenko,
firmarán hoy en Minsk la Declaración Conjunta, que confirmará su disposición a profundizar los vínculos
integracionistas y la cooperación bilateral en todas las esferas. De esto comunicó a la prensa  Yuri Ushakov, 
asesor del jefe de Estado ruso.
    El 31 de mayo y el 1 de junio tendrá lugar la visita oficial de Vladimir Putin a Bielorrusia. Es la primera visita al
exterior de actual líder ruso después que tomara posesión de su cargo, lo cual subraya el carácter especial de las
relaciones entre los dos países, señaló el representante del Kremlin y precisó que Putin y Lukashenko sostendrán
las conversaciones oficiales y se reunirán en un ambiente informal. Ushakov recordó que los jefes de Estado ya
tuvieron la posibilidad de intercambiar opiniones el 15 de mayo en Moscú, pero ahora sus reuniones serán más
prolongadas y podrán debatir muchos problemas importantes.
    El asesor del presidente de Rusia destacó que la visita de Putin será efectuada en vísperas del 20 aniversario
del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre los dos países, que se conmemora el 25 de junio. 
    En este contexto se planea intercambiar opiniones sobre los resultados logrados durante estos años en la
esfera de la integración, tanto a base bilateral en los marcos de la Unión, como en  formato de la Unión Aduanera
y del Espacio Económico Común de Rusia, Bielorrusia y Kazajstán. Un lugar especial en la agenda de las
conversaciones lo ocuparán los problemas más actuales del trabajo encaminado a formar en 2015 la Unión
Económica Eurásica, informó Ushakov.
    Al hablar sobre el tema de la Unión de Rusia y Bielorrusia, el funcionario del Kremlin supuso que es poco
probable que  se plantee la cuestión de la moneda única. Hace mucho que no regresábamos a este tema.
    Conforme a sus palabras, los presidentes planean debatir los temas de la interacción en la esfera de la
garantía de la seguridad colectiva y del desarrollo de la cooperación militar y técnico-militar, así como en la esfera
de la política exterior, donde Moscú y Minsk tienen los enfoques comunes respecto a los procesos que acaecen
en el mundo contemporáneo. Los líderes podrán intercambiar opiniones sobre los problemas internacionales,
ante todo, en el Oriente Próximo y en Siria, agregó.
    Destacó el tema de la interacción humanitaria, ya que este año se celebran dos fechas memorables de la
historia común: el 200 aniversario de la victoria en la Guerra Patria de 112 y el 1150 aniversario del nacimiento del
sistema estatal ruso.
    Al desarrollo de los vínculos estrechos en la esfera de la cultura, la ciencia y la enseñanza  contribuye el
espacio migratorio único, vigente entre en las relaciones entre Rusia y Bielorrusia, el orden de los viajes mutuos
por los documentos nacionales internos sin la necesidad de pasar el control aduanero y fronterizo, concluyó el
asesor del presidente.
--------------------
MOSCÚ, 31 MAY (EFE).- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, no está dispuesto a ceder a las presiones
occidentales y modificar la postura del Kremlin en relación a Siria, su último aliado en Oriente Medio.
    "La postura rusa es bien conocida, equilibrada, congruente y absolutamente lógica", aseguró hoy Dmitri
Peskov, portavoz del jefe del Kremlin, a la agencia Interfax.
    El mensaje es claro: Rusia no modificará bajo presiones diplomáticas su postura contra la intervención militar
extranjera en Siria y a favor del estricto cumplimiento del plan de paz del mediador internacional, Kofi Annan.
    La posición rusa en relación al conflicto en el país árabe "está libre de emociones", ya que éstas "están fuera
de lugar en una situación tan complicada", dijo Peskov.
    Y descartó que la postura rusa sobre Siria vaya "a modificarse bajo algún tipo de presión".



    El portavoz del Kremlin salió así al paso de las presiones que los Gobiernos de Estados Unidos, Alemania y
Francia han prometido ejercer en los próximos días sobre Putin para que se sume a la condena internacional del
régimen sirio de Bachar al Asad.
    Al respecto, Rusia considera que Occidente quiere aprovechar la ola de indignación internacional por la
reciente matanza ocurrida en la localidad siria de Hula, donde murieron más de un centenar de civiles, incluidos
decenas de niños y de mujeres, para justificar sus planes de injerencia en el país árabe.
    Esta semana el jefe de la diplomacia rusa, Serguei Lavrov, llamó a Occidente a esperar a los resultados de la
investigación de la matanza, antes de exigir nuevas sanciones internacionales contra Damasco.
    "A juzgar por lo visto, el plan de Annan les molesta", denunció Lavrov en alusión a las potencias occidentales.
    Putin no está dispuesto a que le ocurra lo mismo que a su antecesor en el cargo, Dmitri Medvedev, quien no
vetó el pasado año la resolución en el Consejo de Seguridad de la ONU, lo que a la postre allanó el camino para
la intervención en Libia.
    Entonces, Putin ya tachó de "llamamiento a las cruzadas" la resolución 1973 que condujo al derrocamiento y
muerte del dictador libio, Muamar el Gadafi.
    "El veto no es un capricho", asegura Putin, quien cree que Occidente pone en peligro la estabilidad mundial son
su política de intervención supuestamente humanitaria.
    El líder ruso opina que esa política es una excusa para exportar a Siria "la democracia de las bombas", como él
describe lo ocurrido en Libia e Irak.
    Poco importa que la secretaria de Estado de EEUU, Hillary Clinton, asegurara hoy en Copenhague: "Rusia dice
que quiere evitar una guerra civil en Siria. Yo le digo que su política contribuirá a que haya una guerra civil".
    "La matanza de personas inocentes debe pararse, pero Rusia y China nos lo ponen muy difícil", apuntó Clinton.
    Los expertos aseguran que el empecinamiento ruso no sólo es una cuestión de influencia en Oriente Medio, ya
que Siria acoge una base naval rusa en el puerto de Tartus y es uno de los principales clientes de su industria
armamentista.
    Lo que está en juego es la misma política exterior de Putin, que quiere devolver al lugar que el cree que
merece a su país, que sigue siendo una temible potencia nuclear, pero que ha perdido un gran número de aliados
en el mundo desde la caída de la Unión Soviética.
    "La experiencia yugoslava en el 1999, la iraquí en 2003 y, finalmente, la libia en 2011, demuestran que dicha
injerencia únicamente agrava la situación. Por ello, la postura de la Cancillería rusa es justa y lo más seguro es
que no cambie", señala Alexéi Podtserov, arabista de la Academia de Ciencias.
    Rusia mantiene que "defiende la Justicia, no a Asad", y critica a Occidente por incitar a los rebeldes a
levantarse en armas contra las autoridades legítimas.
    Precisamente, Putin abordará mañana, viernes, la situación en Siria durante sus reuniones con la canciller
alemana, Ángela Merkel, y su colega francés, Francois Hollande, en lo que será su primera gira al exterior desde
que llegó al Kremlin el 7 de mayo.
    El Gobierno alemán ha adelantado que durante su reunión con el líder ruso Merkel le llamará a sumarse a las
presiones internacionales sobre Siria para la búsqueda de una solución política a lo que calificó de "catástrofe" en
el país árabe.
    Mientras, Hollande manifestó que "la intervención armada no está excluida, siempre que se haga mediante una
decisión del Consejo de Seguridad".
    "Hay que convencer a China y a Rusia", apuntó en una entrevista por televisión y añadió que Rusia "es junto
con China el más reticente a las sanciones".
    "Hay que convencerla (a Rusia) de que no se puede dejar que Asad masacre a su pueblo", señaló.
    No obstante, la Cancillería rusa ya aseguró que vetará en el Consejo de Seguridad cualquier iniciativa sobre
una intervención militar extranjera.
    Y también tachó de "contraproducente" la expulsión de los embajadores sirios de la mayoría de los países
occidentales como protesta por la matanza de Hula.
--------------------
BERLÍN, 31 MAY (NOTIMEX).- La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, criticó hoy la oposición
de Rusia a una intervención militar en Siria y pidió respaldo de la comunidad internacional para poner fin a la
violencia, al inicio de una visita oficial a Dinamarca.
    En el marco de su gira de trabajo por nueve países escandinavos, Clinton llegó este jueves a Copenhague
para agradecer a la primera ministra danesa Helle Thorning-Schmidt su apoyo en Afganistán y Libia, y buscar una
solución al conflicto en Siria.
    Durante un encuentro con unos 300 universitarios, la jefa de la diplomacia estadounidense dijo que el
incremento de la represión y la muerte de decenas de civiles a diario en Siria hace necesario una acción
internacional más dura, similar a la de Libia.
    Consideró que para poner fin al régimen del presidente sirio Bashar al-Assad, es necesario el apoyo de la
comunidad internacional, incluyendo a Rusia y China, que hasta ahora han expresado su rechazo a una
intervención militar en Siria.



    Clinton criticó la postura del gobierno ruso y consideró que su negativa a una acción militar contra Siria podría
contribuir a una guerra civil en el país árabe, según un reporte de la agencia informativa danesa Ritzaus.
    "Los rusos dicen que quieren evitar una guerra civil en Siria. Yo le digo que su política sólo contribuirá a que
haya una guerra civil", subrayó la secretaria de Estado, tras recordar que la reciente matanza en la ciudad de
Houla obliga a tomar acciones.
    La funcionaria aseguró que Washington continuaría presionando a Rusia para que cambie su postura y evite
bloquear cualquier movimiento en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (ONU) sobre una eventual
intervención militar.
    Clinton dijo que, a diferencia del caso de Libia del año pasado, ahora existe un desacuerdo entre las grandes
potencias mundiales que impiden una intervención en Siria para frenar las masacres que se dan a diario.
    "La matanza de personas inocentes debe parar, pero Rusia y China nos lo ponen muy difícil", subrayó Clinton,
tras reiterar que para acabar con la crisis en Siria es necesario el apoyo de la comunidad internacional.
    El llamado de la diplomática hizo eco en Francia, cuyo gobierno  reiteró este jueves que apoyará cualquier
opción que sea acordada en el Consejo de Seguridad de la ONU para resolver la crisis en Siria, que calificó de
"terrible".
    El portavoz del Ministerio de Exteriores, Bernard Valéro, dijo que Francia respalda el plan del ex secretario
general de la ONU, Kofi Annan, para solucionar la crisis, aunque también cualquier "opción para acabar con la
crisis, en el marco del Consejo de Seguridad".
    El martes pasado, el presidente de Francia, Francois Hollande, manejó la posibilidad de llevar a cabo una
intervención armada en Siria para poner fin a la represión de al-Assad, siempre y cuando esté coordinada por el
Consejo de Seguridad.
--------------------
WASHINGTON (AP)- La violencia creciente en Siria se ha convertido en un problema político tanto para el
presidente Barack Obama como su contrincante republicano Mitt Romney: a sus campañas les resulta imposible
ignorar la crisis, pero ésta es demasiado compleja como para que articulen una solución fácil.
    Romney ha aprovechado la represión en Siria como una oportunidad para criticar la política exterior de Obama,
mostrándolo como débil e indeciso frente a una violencia que lleva más de un año. Pero las vagas recetas de
Romney sobre lo que haría distinto le han granjeado críticas de la campaña del mandatario de que está viendo
los toros desde la barrera con "nada salvo lenguaje fuerte", mientras que el presidente hace el trabajo real de
enfrentar la crisis.
    La violencia en Siria no ha capturado toda la atención de un electorado estadounidense preocupado por la
economía y otros problemas internos. Pero los dardos que intercambian ambas campañas intentan generar
interrogantes sobre la capacidad de liderazgo para los dos hombres que se disputan un puesto lleno de desafíos
inesperados.
    Romney se enfoca en lo que presenta como una falta de liderazgo de Obama en la forma que ha luchado
contra la represión del gobierno sirio durante 14 meses sobre los opositores al régimen. Tras una masacre el fin
de semana de más de 100 civiles sirios, entre ellos decenas de mujeres y niños, Romney dijo que la debilidad del
presidente ha dado como resultado una "política de parálisis".
    A su vez, la campaña de Obama ha buscado mostrar al presidente como el que carga con la responsabilidad
de manejar la crisis realmente. Mientras que el mandatario "ha demostrado su capacidad de trabajar con los
líderes mundiales para solucionar conflictos internacionales", dijo su vocero de campaña Ben LaBolt, Romney
tiene una "agenda sin timón en política exterior".
    La caldeada retórica entre las campañas rivales no revela el hecho de que hay brechas significativas en las
posiciones políticas de ambos candidatos sobre Siria y pocas diferencias en los detalles específicos que han
ofrecido. Y esa vaguedad hace poco para arrojar luz sobre cómo podría Obama acercarse al problema en Siria en
los próximos meses y sobre cómo se comportaría Romney si resulta elegido a fin de año.
    Tanto Obama como Romney han exhortado al presidente sirio Bashar Assad a que renuncie y dé paso a una
transición política.
    Conscientes de que la población estadounidense está cansada de las guerras, ninguno de los candidatos
respalda la participación militar directa de Estados Unidos en Siria. Y ambos coinciden en la necesidad de
presionar a Rusia, que tiene poder de veto en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, a que deje de
respaldar al régimen de Assad, aunque Romney argumenta que Obama no ha sido lo suficientemente duro con
Moscú.
    Sin embargo, Romney ha pedido a Estados Unidos y sus partidarios a que "armen a la oposición de forma que
puedan defenderse", pero no ha dicho con claridad qué haría si los subsecuentes enfrentamientos no lograr sacar
a Assad del poder o, si lo hacen, qué tipo de transición política respaldaría.
--------------------
LOS ÁNGELES, 30 MAYO 2012 (AFP) - Dando un par de caladas a un puro y con  una copa de vino blanco en la
mano, sentado de piernas cruzadas en la blanca  terraza de un hotel en Beverly Hills, el cubanoestadounidense
Andy García dice que el rol estereotipado del actor latino "no tiene nada que ver" con su arte.



    "Yo no me identifico como un actor latino. Nunca. Jamás. Yo soy actor.  Específicamente, soy cubano. Pero eso
no tiene nada que ver con mi arte",  asegura García, de 56 años y quien fue en los años 1990 uno de los galanes 
(latinos) favoritos de las veinteañeras estadounidenses.
    Nacido en La Habana y criado en Miami desde que tenía cinco años, García, conocido en particular por "El
Padrino 3" (1991), "Los Intocables" (1987) y la  taquillera saga de "Ocean's..." (La gran estafa, 2001, 2004 y
2008), aclara que  su origen es parte de su "sensibilidad como persona".
    Pero no por eso "me considero un actor latino, no me especializo en eso ni  estoy entrenado para hacer
papeles hispanos ni latinos. No creo en eso. Aquí  nada más hay actores y actrices", dijo a AFP el artista, quien
está  promocionando su último filme, "For Greater Glory", que se estrena el viernes.
    Según García, es la propia industria la que busca clasificar a los actores.  "Pero no nos clasifican a todos, nada
más clasifican a algunos (...) Es una  lucha y yo no me apunto para eso", insiste el actor nominado al Oscar hace
dos  décadas por su papel de Vincent Mancini en "El Padrino 3", la tercera y última  entrega de la obra maestra de
Francis Ford Coppola.
    Trabajar en esa película, que la crítica considera la más blanda de las  trilogía, fue para García "un sueño
hecho realidad".
    La primera entrega de la saga de "El Padrino", en 1972, "fue la película  que me motivó a mí a comprometerme
a una vida como cineasta y como actor",  recordó García, quien decidió tomar clases de actuación tras ver la cinta
con  Al Pacino y Marlon Brando, ganadora de tres premios Oscar.
    Pero reconoce que la película en la que le tocó participar no se sostiene  por sí sola, sino a modo de epílogo de
las otras dos. "'El Padrino 1' para mí  posiblemente es la mejor película que se ha hecho en la historia del cine. Y
la  2 está bastante cerca. Y la 3 creo que se incorpora a la trilogía, a la  historia, con respeto".
    "Lo que pasa es que la está comparando con la película más grande de la  historia del cine y es una
comparación difícil. Yo creo que (la tercera)  acompaña a las otras dos muy bien", dijo, al agregar que Coppola
consideró  rodar una cuarta entrega con su personaje.
    "Pero después murió Mario Puzo (el novelista y guionista de la saga, fallecido en 1999) y me parece que se le
quitó a él personalmente el entusiasmo  de explorar el tema sin Mario".
    Vestido con un saco beige de lino sobre una camisa celeste y un pañuelo a  juego en el bolsillo, García habla
también de "For Greater Glory" (Cristiada),  un drama histórico ambientado en la Guerra de los Cristeros que
asoló México  entre 1926 y 1929, dejando decenas de miles de muertos.
    La película, que ya se estrenó con éxito de taquilla en abril en México, pone en escena al presidente Plutarco
Elías Calles (Rubén Blades), quien  proscribe las prácticas religiosas en el país, y a Enrique Gorostieta Velarde 
(García), un laico que lidera una rebelión en defensa de la libertad de culto.
    Con la participación de Eva Longoria y el británico Peter O'Toole, quien  interpreta a un entrañable sacerdote, la
cinta muestra escenas de matanzas,  degollamientos y torturas con especial crudeza.
    Interpretar a un militar retirado que asume el mando de un ejército de  sacerdotes y campesinos en defensa de
derechos fundamentales, le hace resonar a García una cuerda personal: "Está cerca de mi propia historia como
exiliado",  dice.
    "La lucha por la libertad en Cuba sigue existiendo, inclusive en Venezuela  están en ese proceso. Es triste que
esos gobiernos que le quitan la libertad al  ser humano existan en el mundo, no sólo en el Caribe, sino en muchos
lugares en  el mundo que están sufriendo la misma tragedia".
--------------------
CIUDAD DEL VATICANO, 31 MAY (NOTIMEX).- El portavoz del Vaticano, Federico Lombardi, confirmó hoy que
la comisión de cardenales encargada de investigar el "vatileaks" continua sus audiciones para recoger indicios
sobre los responsables de la fuga de documentos reservados.
    En un encuentro con los periodistas en la oficina de prensa de la Sede Apostólica el sacerdote jesuita señaló
que los tres purpurados (Julián Herranz, Josef Tomko y Salvatore De Georgi) están ya jubilados y, por lo tanto,
están dedicados completamente a las pesquisas.
    "Pueden realizar serenamente audiciones a todos los niveles, incluidos cardenales que pueden ofrecer
opiniones o a jefes de oficinas donde se hayan verificado problemas", indicó.
    "No tienen problemas jerárquicos, tienen más de 80 años y no serán involucrados en un Cónclave, no tienen
problemas de negocios de curia y, tal vez, tienen también más tiempo estando libres de responsabilidades
específicas", apuntó.
    La comisión cardenalicia fue establecida en abril pasado y recibió un mandato amplio de Benedicto XVI para
investigar a todo nivel sobre la crisis desatada a causa de la filtración a la prensa de informes confidenciales
sustraídos directamente de los aposentos papales.
    Entre otras cosas recogió las pistas que llevaron al arresto, el miércoles 23 de mayo pasado, del mayordomo
personal del Papa, Paolo Gabriele, luego del descubrimiento de material reservado en su casa, ubicada dentro
del territorio del Estado pontificio.
   Sobre el proceso legal iniciado ante los tribunales civiles vaticanos en contra del "ayudante de cámara" de
Joseph Ratzinger, Federico Lombardi, descartó que los interrogatorios oficiales a Gabriele puedan tener lugar



antes de la próxima semana.
    Previó que "entre el lunes o el martes" el imputado declare formalmente, acompañado de sus abogados, ante
el promotor de justicia (fiscal), Nicola Picardi, y el juez instructor, Piero Antonio Bonnet.
    Asimismo el portavoz desmintió que existan actividades de investigación o inspecciones de los agentes de la
Gendarmería Vaticana en territorio italiano.
    "Actualmente se está estudiando el material incautado (en la casa del mayordomo), se lo ordena y permanece
a disposición del juez instructor", detalló.
    También calificó como "absolutamente infundado" que la magistratura vaticana haya enviado cartas rogatorias
para solicitar la colaboración de la justicia italiana en las investigación en curso.
    "Eso puede ocurrir pero aún no ocurrió y no tendrá lugar antes de ulteriores profundizaciones y valoraciones de
la situación. Es falso que hayan sido confeccionadas rogatorias de la magistratura vaticana y, menos, que ya sean
partidas hacia Italia", insistió.
--------------------
MÉXICO, 31 MAY (EFE).- El candidato de la izquierda mexicana, Andrés Manuel López Obrador, calificó hoy de
"extraordinaria" la encuesta que le ubica solo cuatro puntos porcentuales por debajo del favorito, Enrique Peña
Nieto, y aseguró que mantendrá su actual estrategia.
    "Estoy muy contento" por el sondeo publicado hoy por el periódico Reforma, dijo López Obrador en una
conferencia de prensa celebrada en la capital mexicana, en la que afirmó que "el candidato de la televisión" se
está "desinflando".
    Según la encuesta, López Obrador, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), tiene un 34 % de las
preferencias, siete puntos porcentuales más que en el sondeo del mismo periódico hecho hace un mes, mientras
Peña Nieto, del Revolucionario Institucional (PRI), pierde cuatro puntos y se ubica en el 38 %.
    El líder de la izquierda, que perdió en los comicios de 2006 frente a Felipe Calderón por un estrecho margen de
votos, comentó que su equipo tiene sus "propias mediciones" que coinciden con el sondeo de hoy y muestran que
van "muy bien".
    Aseguró que no cambiará de estrategia porque la actual le está dando buenos resultados y agradeció a la
gente que está confiando en su proyecto.
    "Yo no los voy a defraudar, de eso pueden estar seguros, no voy a traicionar al pueblo, vamos a gobernar para
todos los mexicanos", manifestó.
    Comentó que "los patrocinadores de Peña Nieto" están "muy nerviosos", en alusión a la cadena Televisa, a la
que exhortó a no hacer "otra campaña sucia, otra guerra sucia, como en el 2006".
    El ex jefe de Gobierno de la capital mexicana aludía así a la información divulgada ayer sobre una reunión de
un grupo cercano al candidato en el que supuestamente se pedía a empresarios una aportación de seis millones
de dólares para la campaña.
    "Yo no tengo nada de qué avergonzarme", afirmó López Obrador, quien dijo estar dispuesto a comparecer ante
el Instituto Federal Electoral (IFE) para aclarar sus gastos de campaña.
    También compiten por la Presidencia la candidata del gobernante Partido Acción Nacional (PAN), Josefina
Vázquez Mota, en tercer lugar, con el 23 % de las preferencias, y el aspirante de Nueva Alianza (Panal), Gabriel
Quadri, en la última posición, con el 5 %, según la encuesta de hoy.
    En los comicios del 1 de julio próximo se designará un jefe de Estado, con un mandato de seis años, se
renovará el Parlamento y se elegirán las autoridades de seis estados y del Distrito Federal, entre otros cargos.
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